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■ 台海之声

举世瞩目的中国共产党
第二十次全国代表大会 10
月 16 日隆重开幕。习近平
总书记在二十大报告中指
出，国家统一、民族复兴的历
史车轮滚滚向前，祖国完全
统一一定要实现，也一定能
够实现！铿锵有力的话语回
响在人民大会堂，现场 2000
多名代表掌声雷动。经久不
息的掌声里，蕴含的是全体

中华儿女对祖国统一的共同
愿望和殷切期盼。

解决台湾问题、实现祖国
完全统一，是实现中华民族伟
大复兴的必然要求，是中国共
产党矢志不渝的历史任务。
中国共产党、中国政府和中国
人民为此进行了长期不懈的
努力。特别是中共十八大以
来，在以习近平同志为核心的
中共中央坚强领导下，中国共
产党和中国政府积极推进对
台工作理论和实践创新，牢牢

把握两岸关系主导权和主动
权，坚持一个中国原则和“九
二共识”，坚持团结广大台湾
同胞，共同推动两岸关系和平
发展，始终尊重、关爱、造福台
湾同胞，促进两岸同胞心灵契
合，扎实推进祖国统一进程。

台湾是中国的台湾。解
决台湾问题是中国人自己的
事，要由中国人来决定。事实
上，决定两岸关系走向、实现
祖国完全统一的关键因素是
国家的发展进步。进入新时

代以来，我国的经济实力、科
技实力、综合国力、国际影响
力持续增强，解决台湾问题的
基础更雄厚、能力更强大，必
将以对台湾社会更强的影响
力、吸引力，对两岸关系更强
的牵引力、主导权，有力推进
祖国统一进程。

“和平统一、一国两制”方
针是实现两岸统一的最佳方
式，对两岸同胞和中华民族最
有利。中国共产党和中国政
府积极探索“两制”台湾方案，

坚持以最大诚意、尽最大努力
争取和平统一的前景，但决不
承诺放弃使用武力，保留采取
一切必要措施的选项，坚决粉
碎“台独”分裂势力和外来干
涉势力的图谋，依法打击“台
独”顽固分子，有力震慑“台
独”分裂势力，坚定捍卫国家
主权和领土完整，坚定维护台
海和平稳定和中华民族根本
利益。

台湾前途在于国家统
一，台湾同胞福祉系于民族

复兴。连日来，岛内有关政
党、团体和人士纷纷表达了
期望两岸同胞汇聚智慧、和
衷共济，携手合作推动两岸
关系和平发展的愿景。我们
坚信，在新时代新征程上，中
国共产党和中国政府必将团
结带领两岸同胞顺应历史大
势，勇担时代责任，为实现祖
国完全统一和中华民族伟大
复兴而努力奋斗。祖国完全
统一一定要实现，也一定能
够实现！

祖国完全统一一定要实现，也一定能够实现！

骑动感车（RPM）快速功力
运动，是一场别开生面室内自行
车运动课程，特定的音乐节奏是
动感车运动最好的“标配”。加
上教练的引导示范、高亢口号，
由始至终都紧扣音乐，课堂中享
受着那种战胜自我的过程和酣
畅淋漓的快感，如同充满魔力一
般，让我极度喜欢它，难以自
拔！打从那天起，我成了这家健
身馆俱乐部正式会员不觉已有
六年的时间了。

随着疫情的好转，健身馆重
新开张，于是这天早上我迫不及
待地开车去健身馆。只见健身
馆内严守防疫规制，健身器件加
大隔离空间，交错置于馆内。几
个清洁工来回奔走，将刚用过的
健身器件及时用喷洒消毒剂并
擦干，且四处配备有消毒液以供
大家使用。场馆内宽敞洁净，空
气流动，让人感觉安全放心。骑
动感车室内场地原有30辆现已
减去一半。虽然健身的人没有
以往多，然而骑动感车的人依旧
火爆，一车难求。团队中大多是
年轻人，唯独我一人已年过古稀
之年，但我能应付自如地参加每
周五、六次的训练，而且，我的体
能各方面和他们不相上下，我很
感恩自己有幸参与此项运动。

队友们一同集聚到场地，教
练讲完动作要领，伴随明快轻松
的乐曲，我跨上心爱的动感车，
双脚轻快地踏着踏板出发。一
种久违欢快动听的乐曲旋律敲
鼓节拍声，嬉闹欢笑声，教练指
令声，交织在一起，亲切又溢满
心间，宛如重见天日一样，沐浴
在暖阳的光芒下，确实，很久很
久没有这种熟悉的感觉了。

教练结合课程设计地形，选
用与运动节奏一致的旋律和歌
声。起线先是一段上坡路，就相
当于一首歌的开端，曲调逐渐提
高，慢慢升向中部，忽而急促，忽
而缓慢，声音此起彼伏。美妙欢
快轻松的音乐和节奏，音响环绕
系统成功地为动感车训练营造
出逼真、生动、更具身临其境之
感，让我们潇洒骑着动感车思绪
浮想联翩，进入故事的角色中，
仿佛自己在野外晴空万里的大
道上，轻盈自由自在地飞翔！钢
板车轮随着音乐的律动，风火般
的飞快闪动着，足下生风。这是
热身训练的一部分，紧接着进入
速度和力量阶段。顿时，一阵阵
哒哒哒急促的马蹄声，随之，马
鸣嘶嘶声伴着锣鼓震响，由近至
远，铿锵有力，生动逼真，让人有
一种马鸣风萧萧之感。教练不
时要我们调整呼吸、注意节奏，

此刻指令我们调好阻力沿着前
方路段向上出发，我们就像脱缰
的骏马争先恐后地追逐着，在广
阔的大草原上飞速奔跑。这马
蹄声是快乐的节拍，是人生的舞
步、更是自强不息、勇敢积极向
上的象征。听到这声音总是激
动不己，充满活力，带着任性，犟
劲豪迈，要把沉睡的世界叫醒似
的。瞬间的动感十足，魅力不言
而语。一段行程抵达后，续而

“呜呜呜”又一声巨响，室内场地
响起清脆火车长啸的汽笛声，在
那车轮滚动发出的有节奏嚓嚓
声中，火车启动由慢至快，由近
处缓缓推远，渐远渐快地向前奔
驶，这是火车出发前高调的辞行
再出发。乐曲旋律悠扬，节奏鲜
明，动感强烈，甚感亲切。我们
被这一节奏旋律乐曲再度“激
活”起来，产生一种同步的共
震。使我们兴奋、奔放，增强力
量并久久回响在脑海里。“快、
快、快……”这是教练的声音，自
行车骑手们的速度更快了，加足
马力，提高速度和耐力。像飞速
旋转的车轮奋力摆动双臂使劲
地踩、猛踩，“提速、提速、再提
速！”“哇塞！速度飙的好快好
快！”仿佛与火车赛跑，又更像离
了弦的箭飞奔而去。骑手们汗
水滑过脸颊从脖颈流下，浸透运
动衫，打湿了地板，场上气氛一
下达到沸点。尽享着自由飞驶
的快感和体验，我的心也随之热
血沸腾，着实有着真实越野自行
车比赛现场的万丈豪气！

前方过一道上坡之后，到达
顶上自左往右下坡再转向上
坡。当教练一声令下要我们将
阻力调节，转右一圈，又一圈再
一圈。两腿站立不断向前跃起，
感觉脚力变重了，大家缓慢使劲
地脚踩踏板奋力前行，挥洒着汗
水，气喘吁吁，相当吃力费劲。
一到坡顶，接着就是下坡路，教
练又指令减轻阻力调回转左一
圈，更换握姿，头昂着，上身向前
倾斜，双脚猛力地踩飞速地冲上
前方。从那时起，在教练指挥示
范下，时而盘旋上坡，时而俯冲
下坡，急速快慢踩动，时站时坐、
时轻时重，如此反复，不断更换
乐曲节奏，改变握姿，非常紧
奏。整个健身室内沸腾，一波未
平，一波又起，弄得大汗淋漓，群
情振奋，乐此不疲，越骑越吃力，
越带劲、越卖力。一种满足自豪
感油然而生。大家不甘示弱，精
神抖擞，顽强拼搏。

转眼前，训练进入尾声，两
脚频繁交替蹬踩，速度一次比一
次更快，阻力一次比一次更难。

个个都已尽疲力竭，上气不接下
气，肌肉酸痛，一左一右，一起一
伏，吃力难熬，如蜗牛一般慢慢
向上爬行。这时教练下令最后
冲刺到终点，把阻力转到几乎睬
不动越得要踩的程度。顷刻间，
场上气氛紧张，“冲！冲！冲！”

“加油”声，尖叫声、呐喊声、吹哨
声、欢呼声交相互应，一声胜过
一阵，将现场的气氛推到最高
潮。正是在激昂的喊声中，大家
又接受了一次的挑战，一次次超
越了自我，以自己的行动展现自
己的实力，真我的风采和坚强拼
搏的精神，确保冲过终点线。体
力快要耗尽了，两只脚像是有千
斤重的铅铁绊住了一样动弹不
得，有的青筋包起绷紧了脸。霎
时，伴着震耳欲聋阵阵的敲鼓节
奏声，像山呼海啸，像江河奔腾，
把所有的声音压下来；像冲锋的
号角、出征的战鼓、键锵有力、催
人奋进，气势十足，召唤队友们
鼓起勇气，双腿用力调动全身发
达的肌肉奋力猛踩。当我咬紧
牙关，费九牛二虎之力，一鼓作
气冲到终点时，实在已累得疲惫
不堪，但我成功了！场内一片沸
腾，每个人的脸上都洋溢着胜利
的喜悦和无限的自豪……

健身馆的每个动感车教练
各有自己的教学风格，从加速至
减速，掌控阻力至冲刺速度操
作、姿势方式等不同而对音乐有
所不同的要求。他们个个以专
业精神，言传身教，使出浑身解
数，一面踩着单车，一面唱着歌
登场做示范，不顾身疲力倦，满
身大汗，极大的感染了在场的每
个人，优化了整个训练运动的效
果，带领团队出色地完成训练任
务。训练课程终于结束，教练领
大家拍手点赞，伴随着如天籁般
深情款款纯粹甜美而自然舒适
的音乐，教练带领大家做拉筋、
伸腰、压压腿、深蹲，扭动腰肢，
做深呼吸等动作。令人心神俱
醉，让大家倦意顿消，身心为之
一爽，痛快至极。

骑动感车运动激烈，充满挑
战和刺激，也需要我们坚持不
懈、好不松劲的锻炼，被称之为

“脂肪燃烧弹”。每一次热汗淋
漓的上坡，每一次畅爽的冲刺，
每一次快要放弃时候的坚持，每
一次突破极限的喜悦，都会让我
们内心更加强大。纵使耗尽了
力，越要坚持，迎难而上，锻炼意
志力和承受力，多一分刻苦，多
一分底气和自信。这项运动给
我带来无穷的乐趣，丰富了我的
生活，提高了我的生活质量，踩
出健康，踩出快乐。它是我生命
中一道亮丽的彩虹，我从动感车
运动得到的远远多于我的付
出。它展示出人性深处的闪光
点，生动、逼真地写出了生命的
坚韧与顽强，奏响了一曲顽强的
生命赞歌。

尤 司 威 托·萨 特 里 奥
（Juswito Satrio，即施佑瑞/Sie
Joe Swie）在印尼大学法学院
与希马万是同届校友（这是萨
特里奥为笔者提供的信息）。
虽然萨特里奥没有从事过专
业的学术研究，但是他对印尼
民事法的发展贡献却不小。

在卡渣玛达大学（Universitas
Gadjah Mada）完成公证人专
业学习后，他在布沃格多
（Purwokerto）担任公证人。由
于萨特里奥的学术专长非常
突出，他在卡渣玛达大学
（UGM）、望加锡哈山努丁大学
（Universitas Hasanuddin）和布
沃格多苏迪曼将军大学（Uni-
versitas Jenderal Soedirman）担
任客座讲师。（http://belitung.
tribunnews.com/2012/08/31/
saksi-ahli-kasus-pupuk-ter-
masuk-hubungan-hukum-pe-
rdata）

萨迪雅蒂撰写了很多与
其研究领域即西方民事法相
关的论文和书籍。他所编写

的条例已被编入民事法典
（Burgerlijk Wetboek）中 。 事
实上这法典是用荷兰语写
的，只适用于欧洲和东方外
侨（Timur Asing）（详见概论
部分的“东方外侨”）。但是
自独立宣言以来，《关于协议
的第三册书》（Buku III ten-
tang Perjanjian）几乎被所有
印尼公民用于各类交易中。

虽然原文是荷兰语，并
且会使用荷兰语的人越来越
少了，但是这本书却没有正
式的译本。因此，理解并实
行其中的每一项条款都要求
相关人员掌握荷兰语以及熟
知荷兰法院判决的发展。换
句话来说，学者们的著作都

将会促进印尼民事法的发
展。萨迪雅蒂通过自己的著
作，表明自己是拥有这种知
识和智慧的学者之一，所以
他堪称学术权威。（有关萨迪
雅蒂贡献，详见 Bell，2008：
369-375）。

司法实践
正如文章开头所说，以

前华族的法律学士只能选择
成为律师，直到最近法律领
域的其它职业才慢慢接纳华
族人士。印尼独立后，就有
一些华人在雅加达特区地方
法院担任法官（Lubis，1970：
31-32）。其中包括才干卓
越，法律知识渊博且深受人
们敬重的李运福，还有于

1970 年辞去法官职务后，开
办了律师事务所并成为著名
企业家的卡蒂尼·穆佳迪（即
许芬尼（Kartini Muljadi/Fanny
Kho）（http://www.expertguides.
com/default.asp?page= 2&ege

BOBID= &CountryID=
16&ExpertOfficeID

=316&GuideID=
173&fclndex=174&flndex=
114）（详见第五部分《制药业
动态》）

大法官是整个法官职业
等级体系中的最高级别，已
经达到这一级别的华人有雷
诺·乌兰·苏丹蒂奥，即沈桂
英 （Retno wulan Soetantio/
Siem Gwee Ing）以及多拉·萨
颂戈（即李牡丹，Lie Bo Tan/
Dora Sasongko）（Sadeli，2003:
46）

1956年，雷诺·乌兰毕业
于印尼大学法学院。从地方

法院法官到大法官的职业生
涯中，她一直以诚信和廉洁
著称。在最高法院任职的八
年里，她教授了全国上下所
有 的 法 官 ，西 至 沙 璜（Sa-
bang），东 至 马 佬 奇（Me-
rauke）。烈诺还是肃贪联合
小组的成员，该小组是肃贪
委员会的前身（Retno Wulan
Sutantio，2008）。 雷 诺 于
2013 年 6 月 2 日逝世，享年
85 岁（《罗盘报》，Kompas 11
Juli 2013，h.39）。与其同期
的还有 1957 年毕业于卡渣
玛达大学法学院的李牡丹，
在担任日惹特区、马格朗和
泗水地方法院法官之前，她
任职于司法部，后来于 1982
年被提拔为大法官。（Sury-
adinata，1995：53）

（原载《华人在印尼民族
建设中的角色和贡献（第三
册）》。本篇未完待续）

烈诺·乌兰·苏丹蒂奥
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复兴统一热腔腾，劈地开山奋景程。
牛鬼蛇神无惧畏，大刀阔斧梦圆成。
百年跨步今时见，十载创新昨日恒。
责任担当宏志展，雄心勃勃秒分争。

棉兰：田心

中 国 梦
——为中共二十大欢呼

这数周来的热门话题终于告一段落，阿
尼斯(AniesBaswedan)于 10月 16日在数以千
计的“支持者”拥簇和欢呼中离开他主导5年
的雅加达舞台，追逐“更高”的政治巅峰。有
消息称，其支持者很多是市外运来的，而奖
章上宗教精英的签名，有些竟是假冒的！

《时代网》(TEMPO.CO)于 17日报道，内
政部长迪托(Tito Karnavian)已正式任命赫鲁
(Heru Budi Hartono)于 17日开始为代理雅加
达首都特区省长，任期只到2024年。之前，
在雅京省议会(DPRD)推荐的3名省长候选人
中，佐科维以总统的权力决定选用赫鲁。

文章中详细描述赫鲁与佐科维总统及
前省长钟万学(BTP)的特殊渊源。评论认为，
考虑到该周刊与阿尼斯及肃贪局(KPK)之间
微妙的三角关系，这篇报道有些儿“弦外之
音”。

内政部长强调：“我们将每3个月进行评
估，一年后审核，决定代理省长是否继续做下
去，或者必须换人，全看评估汇集的结果。”赫鲁
表示欢迎这样的评审程序，让全体省府公务员
认真工作。他将搞好与省议会议长、全体议员
及相关部门的交流以完成任务。

《罗盘网》(KOMPAS.com)于17日称，当天
雅加达省议会为撤销2014年第1号地方法
令举行的全体大会即将闭幕时，福利公正党
的议员苏胡特(SuhudAlynudin)要求打断发
言。得到议长许可后，他首先向参加会议的
赫鲁省长表示祝贺，接着迫不及待、自信爆
棚地“表达”他及其团伙对赫鲁治理雅加达
的三项重要指标，否则政绩就不能符合理
想。

他侃侃而谈：“这5年来，我们看到雅加达
已不再争吵，希望这种氛围能继续保持。”他还
要求赫鲁在雅加达执行政务期间，必须保持公
正、不偏袒的立场，因为赫鲁是靠佐科维亲自
指定而当上省长的。最后，希望赫鲁能继续维
持雅加达现有的“积极发展”势头。

根据报道，赫鲁穿着黑色西装于午后2
点半许到达省议会大厅，首次参加全体议员
大会，他站在厅前，面对议员席位，在议长陪
同下接受大家握手祝贺，然后坐在贵宾席。

《采访网》(Liputan6.com)于17日称，赫鲁
在就职仪式后发表讲话：“我只说一些，首先
感谢佐科维总统、副总统和内政部长，我今
天已宣誓就职。”“我也不忘向阿尼斯前省长
致谢，他是我敬爱而感到骄傲的人。”赫鲁透
露已得到内政部长关于2023年的任务指标，
承诺将全力以赴把雅加达治理好。“对民众
有利有益的措施，我将继续推行。我的座右
铭是：工作，工作，再工作！”赫鲁的发言被多
数议员所肯定，获得热烈的掌声。

《罗盘网》报道，赫鲁宣誓就职后，于17
日中午12时许到达省府市政厅，很多省公务
员已聚在大门前准备迎接新的省长上任。

虽然下着雨，他们仍举着欢迎的海报列队等
候。海报上大书“欢迎回家，伯赫鲁”“祝新
任代理省长伯赫鲁工作顺利”，真情流露。

不单是公务员，不少民众也自愿、自费
前来市政厅迎接赫鲁上任，有人高喊：“伯赫
鲁回来了……”“伯赫鲁回来，平民很高兴。”
此伏彼起，场面真挚而感人，表现了民众对
贤明领导者的怀念和期盼。市政厅前院的
车道旁摆着数十个鲜艳的花牌，都是雅加达
政府机构的祝贺。但见赫鲁很随和地与大
家亲切交流，并轮番与公务员拍照留念。

赫鲁在回答记者询问时表示，雅加达特
区目前最紧急的任务是处理水患、阻塞及城
市布局的问题。此外，明年可能来袭的世界
性经济危机也会为雅加达省政府造成困
难。“所以，上述4个问题，再加上卫生防疫的
调控，将成为雅加达省政府最关注的工作。”

对于是否效仿阿尼斯组建“庞大”的协
助团队(TGUPP)，赫鲁表示该团队的效率大
致是好的。不过，他认为首先要激发省府现
有各部员的工作激情，所以不考虑成立
TGUPP。

被问及雅加达严重堵塞的交通问题，赫
鲁表明将增加这方面的专家和技术人才，首
先计划减少闹市区的“U形转弯”，并在特定
繁忙时间将一些路段定为单向行车道。当
然，这些方案必须先与省议会、雅京警察厅
及地方领导人论坛(Forkopimda)讨论后才能
决定。

最让媒体与网民津津乐道的是，赫鲁决
定掀开市政厅5年来遮掩着的厚厚窗帘，重
新敞开接受民众上访的大门，安排专员聆听
社会意见、民间疾苦。让村长尽快上报实际
情况。

《城市邮报》(POSKOTA.CO)于 18 日报
道，刚上任两天的赫鲁，马上受到“212校友
会”的胁迫，如果赫鲁胆敢恢复钟万学(BTP)
前省长的行政措施，该团伙将包围市政厅。

校友会的副秘书长某NB宣称，赫鲁与
BTP是同一路线，在雅加达数年前的省政府
工程贪污案中被牵连。“赫鲁在钟万学主政
时留下共同犯案的记录，譬如（Sumber-
Waras）医院及珍卡连（Cengkareng）土地案。
还有佐科维任省长时的雅京巴士采购案。”

不少政论员的视频及网民留言，鼓励赫
鲁不要畏惧反政府阵营的威吓，施行实际有
效的利民政策；推动开明爱国人士仗义直
言，并要求警方依法坚决打击散播谣言的

“政棍”！

■ 万隆：池兴瑞

我爱RPM


